
 
 
 
         
 
 
 
 

 
               ATA DO IV ENCONTRO LEONÍSTICO BRASILEIRO  
                        Realizado no dia 26 de fevereiro de 2009, na cidade de Lagoa 

                                    Santa, Estado de Minas Gerais. 
                         

 
    

  Aos 26(vinte e seis) dias de fevereiro de 2009, nas dependências do Bristol Confins Airport 
Hotel, em Lagoa Santa/MG, com a presença dos participantes com assinatura no livro próprio, foi realizado o 
IV Encontro Leonistico Brasileiro, presidido pelo PDG 88/89, LA-3, CL Arivaldo Ferreira de Andrade, 
Presidente da AGDL, AL 2008/2009. 
  1 -  Formação da mesa: Foi procedida pelo PCC 06/07, do DMLB, CL Fábio Vicente de 
Paiva, Diretor social. 
 
  2 - Abertura da reunião: O Presidente da AGDL, AL 2008/2009, PDG 88/89, CL Arivaldo 
Ferreira de Andrade, nomeou o PCC 02/03, CL Luiz Geraldo Matheus Figueira, como secretario e abriu 
protocolarmente o IV Encontro Leonistico Brasileiro com as palavras habituais. 
 
  3 - Invocação a Deus:  Foi proferida pelo PCC 01/02, DMLC, CL Dorivaldo José Pinheiro 
Barros, 2° vice-presidente. 
 
  4 - Homenagem à Bandeira:  Dando continuidade o presidente convidou o plenário para 
cantar com ele a 1ª. estrofe e o estribilho do Hino à Bandeira. 
 
  5 - Em seguida, o presidente passa a palavra para o CC Flavio Mendes, Presidente do 
Conselho de Governadores do Distrito Múltiplo LC, AL 2008/2009, que disse da satisfação em receber a 
AGDL no seu Distrito, que representava um beneficio para o Leonismo Brasileiro e retirou-se, em face de se 
encontrar em plena montagem da reunião do CG. 
 
  6 .a– Palavras do Presidente – Pauta do Encontro: O presidente teceu comentários sobre a 
proposta de redistritamento do Leonismo Brasileiro. Sobre a inquietação existente quanto aos procedimentos 
a serem adotados quanto às linhas geográficas existentes e a deficiência de associados em alguns deles, 
oferecendo como exemplo o LA-1. Observou que a AGDL assumiu como Órgão Auxiliar dos Distrito 
Múltiplos, a responsabilidade de dar o 1º. passo para estabelecer um novo mapa como solução e trazer a baila 
o assunto. Destacou as implicações de conviver com as grandes distâncias existentes, alguns Distritos e 
Territórios em mais de um Estado Federativo da União, e que, no seu mandato, resolveu dar inicio aos 
estudos, mesmo sabendo que qualquer mudança é demorada. Como medida indispensável, desenhou novo 
modelo de mapa para o Brasil Leonistico, nomeou uma comissão, presidida pelo PDG 97/98, CL Antonio 
Domingos Andriani, após a retirada, por motivos pessoais, do PCC Djalma Zachariadhes Villa, compostas 
dos seguintes membros PCC Feliciano de Melo Mene, PDG Jose Gomes da Costa, PDG Laércio Palha, PCC 
Luiz Geraldo Matheus Figueira e PDG Ramiro Iolando Machado, para elaborar um estudo e sugeri-lo à 
AGDL, de modo a ser aprovado um novo mapa do Leonismo Brasileiro, seguindo, se possível, a sugestão 
apresentada. Solicitou que o PCC Dorivaldo procedesse a leitura do relatório do PDG Andriani, presidente da 
comissão, cujo parecer, em virtude da exigüidade de tempo e da falta de contato com os membros da 
comissão, era pela continuidade dos estudos sobre o assunto. 
  O Presidente citou que recebeu no dia de ontem do CC 08/09, do DMLB, CL Marciano 
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Silvestre da Silva, correspondência justificando que estava impossibilitado de comparecer ao IV Encontro e 
que o seu Distrito não está de acordo com as novas distribuições geográficas do Leonismo Brasileiro. 
  O PCC, do DMLC,  Pedro Aurélio, solicitou a palavra para externar o seu pensamento sobre o 
novo mapa e que se encontra de acordo com a revisão; mais que o assunto deve ser melhor estudado.  
Como único membro da Comissão presente, eu PCC Luiz Geraldo Matheus Figueira, pedi para usar da 
palavra e apresentei uma analise do tema com o meu parecer sobre o assunto. Falei que, praticamente, 
somente o DMLB perderia espaços geográficos e, principalmente, cerca de 2000 associados; que o principio 
da proporcionalidade, base do redistritamento votada em 1991, na Convenção de Porto Alegre/RS não foi 
observada e que, com o novo mapa, a citada situação ainda se tornaria pior; que não atentaram quando do 
redistritamento de 1999 para um dos pilares da nacionalidade brasileira, a sua unidade territorial, a nós legada 
pelos portugueses; que o custo de taxa paga ao Distrito Múltiplos, no caso do DMLB, passou de R$ 3,00 para 
R$ 10,00; pelo aspecto político de redistritamento de subdistritos, realizados anteriormente, que deixaram 
marcas profundas nos novos subdistritos e que precisariam ser considerados; que as necessidades 
orçamentárias para o funcionamento dos Distritos Múltiplos não são proporcionais aos seus efetivos; que a 
divisão proposta extinguiriam o Distrito LB-3, o meu Distrito e, praticamente, o distrito LB-1 que não teria 
condições de existência plena ficando somente com os clubes do Estado de Mato Grosso do Sul: que na  
primeira reunião do Conselho de Governadores do Distrito Múltiplo LB, realizada na cidade de Salto 
Grande/SP, nos dias 05 e 06 de setembro de 2009, a sugestão da AGDL quanto ao novo mapa do leonismo 
brasileiro colocado em discussão e votação, foi repudiada, e rejeitada por todos os membros do Conselho, o 
que invalida a necessidade da sua aprovação por todos os Distritos Múltiplos.  Como não poderia deixar de 
fazê-lo, destaquei o objetivo maior do redistritamento que era o de fazer o Leonismo crescer no Brasil, a 
exemplo da Índia e do Japão; as vantagens reais de formação de novos e aproximação de dirigentes e 
lideranças e a diminuição das distancias existentes. 
  Conclui, em face da argumentação apresentada, pelo parecer desfavorável a sugestão da 
AGDL do novo mapa Leonismo Brasileiro; contudo, sugeri para continuidade do estudo que se incorporasse 
todo o território do Estado de Minas Gerais ao Distrito Múltiplo LB, refazendo a antiga territorialidade do 
Distrito L-11, terminada no ano de 1966. Com a incorporação o DMLB passaria a ter seis subdistritos e 
atenderia melhor o principio de proporcionalidade. 
  O CL Domingos Alves de Lima Neto, do LC-3, questionou os critérios adotados e o porquê da 
unificação. Destacou a necessidade de unidade programática para todo o Leonismo Brasileiro e que tem 
verificado muito amadorismo nos planejamentos estratégicos apresentados e que devemos ter menos 
negativismo e maior conhecimento. 
O Presidente colocou para o plenário se era o caso de continuar o estudo com a mesma comissão ou encerrar 
o assunto. 
  O PID, 65/66, CL Áureo Rodrigues, observou que estávamos dando um passo importante e 
que somente poderíamos cancelar o assunto observado determinados condições. Que a Comissão não havia 
feito um estudo completo, que temos de ouvir opiniões e planejar o futuro. Finalizando, deu sua opinião sobre 
o rejuvenescimento da marca Lions. 
  O PDG Fernando Luiz Ramos Dias, Diretor Regional da ADGL/DF falou que devemos 
continuar buscando solução para o assunto. Que temos de nos fortalecer e que só não evolui quem não muda. 
  O Presidente, PDG Arivaldo, mais uma vez, colocou para o plenário se era para continuar ou 
não o estudo e se com a mesma comissão. 
  O PID 65/66, CL Áureo Rodrigues, observou para se oficiar a atual comissão para verificar se 
querem ou não continuar o estudo. 
  O CL Domingos Alves de Lima Neto, do LC-3, usou de palavra para sustentar que o 
presidente tem toda autoridade para fazê-lo e que pode usar critérios para o convencimento. 
  O PCC, CL Fabio Vicente de Paiva, informou o novo site da Associação Internacional do 
Lions Clubes e da AGDL (br.geocities.com/agdl_2008_2009). 
  O ex-presidente imediato de AGDL, PDG Luiz Antonio Sampaio da Silva, disse que na 
convocação de Aracaju deveríamos buscar a posição quanto ao Leonismo Brasileiro e qual a opinião sobre o 
redistritamento. 
  O PDG 07/08, do L-1, CL Jose Luiz Vilela, solicitou que o Presidente colocasse o assunto em 
votação. O presidente colocou o assunto em votação, sendo aprovada a continuação do estudo sobre o 
redistritamento, com um prazo, inicial, de 30 dias. 



  6.b- Academia Brasileira de Cultura Leonística 
 Foi passado, então, para o próximo assunto da pauta: a criação da Academia Brasileira de 

Cultura Leonística que substituiria a Academia Brasileira de Leonismo. 
 Foi solicitado à ex-presidente da AGDL, PDG Maria Letícia de Barros e Gonçalves, 

encarregada do trabalho, que lesse o anteprojeto do Regulamento da Academia Brasileira de Cultura 
Leonística- ABCL. 
  Procedida a leitura pela citada companheira, o presidente colocou-o em discussão. 
  O PDG Rosas demonstrou o seu entusiasmo e elogiou a sua elaboração. 
  O PCC Pedro Aurélio, após um voto de louvor pelo trabalho apresentado pela companheira, 
efetuou diversas observações sobre Associados, Diretoria, Contribuições Sociais, Diretor Tesoureiro e quanto 
à não distribuição de dividendos ou lucro de qualquer natureza que foram acolhidas pelo plenário. 
  O presidente colocou em apresentação o texto com as alterações propostas que foi aprovado à 
unanimidade. 
  O presidente, em seguida, nomeou a Diretoria Provisória cujo o mandato terá duração até à 
Assembléia Geral da ABCL, que se instalara durante a I Convenção da AGDL, nos dias 05 e 06 de junho de 
2009, na cidade de Aracaju/SE, quando será eleita sua diretoria com mandato de 2 anos. 
  

Presidente:                   Maria Letícia de Barros e Gonçalves  
1º Vice- Presidente:         Dorivaldo José Pinheiros Barros  
2º Vice-Presidente:          Osmar Vailatti 
3º Vice-Presidente:          Antonio Nogueira Filho 
Secretario:                        Amélia Alle Chemin 
Tesoureiro:                       Ayrton Pinassi  
Orador:                             Marcos Antônio Pizarro da Silveira 
Diretor Cultural:              Luiz Geraldo Matheus Figueira 
Bibliotecário:                   Fábio Vicente de Paiva 
Vogais:                            Áureo Rodrigues 
                                         Mauro Lúcio Guedes Werneck 
                                         Whady Lacerda 
                                         Zander Campos da Silva 
  

  Em seguida, a PDG Maria Letícia efetuou a leitura da relação de patronos e ocupantes das 
cadeiras existentes na ABCL, escolhidos e aprovados pela Diretoria da AGDL, todos referendados pela 
Plenária. 
 
  6.c- Tesouraria  
  O Tesoureiro, PDG Luiz Antonio Sampaio da Silva, informou que a Tesouraria encontra-se 
com suas contas em dia. Que pagou 5 chamadas e que o pecúlio possui 245 associados; que o beneficiário 
esta recebendo R$ 5.100,00(cinco mil e cem reais) e que as chamadas rendem cerca de R$ 6.000,00(seis mil 
reais). Desta forma, restam R$ 900,00(novecentos reais) para administração e fundo de reserva (5% e 10% 
respectivamente, do valor do pecúlio). 
 
   6.d- I Convenção da AGDL 
  O Presidente fez esclarecimentos sobre a I Convenção da AGDL, que será realizada em 
Aracaju, nos dias 05 e 06 de junho de 2009. 
  A nossa  Diretora Internacional CL Rosane Vailatti será a Oradora Oficial e o Patrono será o 
PDC Joaquim Castelo Branco Barros, o mais antigo presidente da AGDL, vivo, e o Diretor Geral, o CL 
Eduardo Antônio Carvalho Pereira, do LC Aracaju Centro. Efetuou a leitura do pré-programa e detalhou a 
programação do Evento que classificou como leve. Destacou, ainda, a presença do Ministro Jose Pimentel e 
solicitou a presença maciça dos companheiros. 
 
 



  6.e – Atos Finais 
  A PDG Maria Letícia distribuiu alguns Certificados de reconhecimentos àqueles que 
cooperaram com a sua administração na Presidência da AGDL, em 2006/2007. A Diretora Internacional, 
2008/2010, CaL Rosane Terezinha Jenke Vailatti, disse da sua alegria por estar presente ao Encontro da 
AGDL juntamente com o seu marido, o PDG Osmar Vailatti. Congratulou-se com a AGDL pelas inovações 
apresentadas, para construção da melhoria dos procedimentos Leonisticos, que como Diretora Internacional 
julga que a AGDL pode e deve contribuir muito para o Leonismo Brasileiro. 
Finalmente, usou da palavra o ex-presidente internacional, AL 1996/1997, CL Augustin Soliva, sócio 
honorário da AGDL, para relembrar que fez a coleta das primeiras assinaturas para sua fundação, e que a 
primeira reunião, na convenção de Brasília, em 1983, naquela oportunidade não sabia até onde a AGDL 
poderia chegar. Que a considera um estimulo e uma ação motivadora dentro do Leonismo. Falou do 
centenário da Associação Internacional de Lions Clubes, que ocorrerá em 2017, da sua participação na 
preparação do magno evento e que deverá ser efetivada uma iniciativa em termos de marketing para o seu 
desenvolvimento. Perguntou quem somos nós, e respondeu: - Gente que entende de gente, como resposta que 
temos de dar ao mundo. Informou que a LCIF doou o U$ 100,000,00(Cem mil dólares) para socorrer os 
sérios problemas causados pelas enchentes, em Santa Catarina. Destacou que existe muita gente que acredita 
na gente, daí o sucesso da arrecadação da campanha SIGHTFIRST II e que é necessário conhecer para amar. 
Insistiu que nós devemos trazer a juventude para o nosso lado e que a família é o ponto principal. Que 50% 
dos pais não conhecem os nomes dos professores dos filhos; contudo, conhecem os nomes dos participantes 
do Big Brother. Mais uma vez, falou sobre o centenário e disse que para alcançarmos este momento ímpar 
cada um de nós tem que se transformar em um Melvin Jones, a maior personalidade do Leonismo Mundial.  
 
  Encerramento  
  Às 18:30 horas o presidente deu por encerrado o IV Encontro Leonistico Brasileiro e solicitou 
uma calorosa salva de palmas pelo êxito da reunião, na presença do Pavilhão Nacional. E como nada mais 
havia a tratar, lavrei a presente ata que vai assinada por mim ______________________________________ 
PCC Luiz Geraldo Matheus Figueira e ___________________________________________ PDG Arivaldo 
Ferreira de Andrade, Presidente da AGDL. 
 


